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СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

Я хочу рассказать об одной
из таких семей, проживающих
в Должанском районе, посел�
ке Долгое.

Семья Коротеевых появи�
лась в 1988 году. Сегодня в
ней воспитываются пять де�
тей. Старшей дочери Елене
18 лет, она студентка Орлов�
ского государственного уни�
верситета, сын Евгений окон�
чил 9 классов Должанской
средней школы, Ирина закон�
чила 5�й класс, маленькому
Денису всего три года, а са�
мому младшему — Максиму
— едва исполнился год. В

2006 году в семейство Коро�
теевых пришло несчастье —
умер шестилетний Сережа.

Доход у этой семьи совсем
небольшой, так как работает
только отец Юрий, мать Вера
воспитывает детей, следит за
хозяйством. На вопрос:
«Трудно ли вам жить?» — она
отвечает: «Мы счастливы. Ко�
нечно, в жизни много трудно�
стей, но с Божьей помощью
мы их преодолеваем».

Татьяна БАКУРОВА.

Студентка 1�го курса ОГУ

отделения журналистики.

Должанский район.

Трудно, 
но счастливо!
В наше время большинство семей имеют одного,

реже — двоих детей. И как мало осталось тех, кто

счастлив именно благодаря своей большой

семье, несмотря на все трудности.

— Ваша опухоль в позво�
ночнике врожденная или при�
обретённая в раннем детстве,
—  говорили доктора. 

А детство�то какое было!
Война… 

Зимой 1941 года малень�
кий Юра с мамой попали под
бомбёжку. Взрывной волной
их выкинуло из грузовой ма�
шины. Двухмесячного кроху
только и спасло то, что он был
закутан в два одеяла.

Недуг дал о себе знать пос�
ле сорока. Сначала Юрий Ми�
трофанович прихрамывал,
потом стал падать. Ноги наот�
рез отказывались слушаться.
Грозил паралич. В Москву на
операцию он ехал с надеж�
дой, что ещё обязательно бу�
дет бегать. Судьба распоря�
дилась иначе. От природы ак�
тивный и общительный, он
вдруг оказался прикованным
к креслу. 

— Очень тяжело было при�
выкнуть к своей беспомощно�
сти.  «Всё, — думал, — жизнь
кончена!». Но спасибо жене
Надюше… Без неё мне бы не
справиться. 

Вместе они ездили на ле�
чение в город Саки. Путёвку
на 45 дней  для реабилитации
выделило его родное пред�
приятие «Научприбор», где
Юрий Митрофанович прора�
ботал около 15 лет тепло�
энергетиком. 

— Когда приехали в сана�
торий, познакомился с людь�
ми, у которых такие же проб�
лемы со здоровьем, как и у
меня. Но они не падали ду�
хом. Понял, что жизнь про�
должается, надо бороться,
надо пытаться вставать. Ноги�
то хоть чуть�чуть, но чувству�
ют. Стал усиленно заниматься
спортом. 

И пусть чуда не случилось,
спорт стал неотъемлемой ча�
стью его жизни. Каждый день
Юрия Митрофановича начи�
нается с гимнастики.  Он бле�
стящий шахматист, участник и
победитель многих шахмат�
ных турниров среди людей с
ограниченными возможнос�
тями.

— Самое главное — занять
себя. Если сидеть без дела
одному в четырёх стенах,
можно сойти с ума. 

И такое дело Юрий Митро�
фанович для себя нашёл.

— Помню в детстве, а жили
мы в Курской области, у отца
была красивая плетёная ко�
шелочка, ещё тогда во мне за�
родилась мысль: буду плести.
Но по молодости как�то вре�
мени всё не хватало. Хотя с
деревом работал: крышу
крыл, мебель мастерил.    

В доме Рычкиных почти всё
своими руками сделано. Рез�
ная стенка для книг и посуды,
карнизы, люстра, торшер… А
вот плетёные шахматные фи�
гурки, симпатичный добряк�
самовар.

— Сколько же времени на
эту ювелирную работу потре�
бовалось? 

— В этом деле самое труд�
ное — материал подготовить,
— отвечает хозяин. — Опять
жена выручает: собирает, су�
шить помогает. 

Корзинки и кошёлки от ма�
стера пользуются большой
популярностью в округе.

— И мне приятно, что я ма�
ленькую, но пользу приношу
людям. Вязать вон научился,
— говорит  наш герой. — С
плетением хлопот больше, а
для вязания всего�то и нужно:
спицы, нитки и фасон.

Надо сказать, Юрий Мит�
рофанович уж если чем увле�
чётся, то это серьёзно и на�
долго. Взялся за что�то —
обязательно до совершен�
ства доведёт. Вот и в вязании
он виртуоз.  Кофточки, свите�
ра, джемперы не отличить от
фабричных. Разве что только
они теплее, потому как с ду�
шой сделаны.

— Сейчас хочу коляску ста�
рую переделать, чтобы удоб�
но было работать на земле. С
гаража вода вот льёт, надо от�
мостку мастерить.

А ещё Юрий Митрофано�
вич любит повозиться с ма�
шиной. Несколько лет назад
он получил от соцзащиты
«Оку».

— С тех пор днюет и ночует
в гараже, — рассказывает На�
дежда Андреевна. — Машина
для него — ноги, связь с ми�
ром. 

На культурно�спортивные
фестивали, которые проводит
общество инвалидов совме�
стно с общественной палатой
Орловской области, он всегда
добирается сам. Принимает
активное участие в выставках
и соревнованиях. Вместе с
членами общества инвалидов
Заводского района Орла с
удовольствием ездит на экс�
курсии. Общается с инвали�
дами�колясочниками. 

— И в молодости такой ак�
тивности не было, — с улыб�
кой замечает Юрий Митрофа�
нович.

Общаться с этим челове�
ком было удивительно легко.
Он не сетовал на судьбу и не
нуждался в утешении, а его
настрою можно было только
позавидовать.

Ольга ЧАНОВА.

Жить вопреки

Операция шла больше четырёх часов. Работала

опытная бригада врачей Главного военного

клинического госпиталя имени Бурденко. 

Но поставить на ноги Юрия Митрофановича

Рычкина им так и не удалось. В Орёл он вернулся

в инвалидной коляске. 

26 июня министр здравоохранения 

и социального развития РФ 

М.Ю. Зурабов провел селекторное

совещание с заместителями

руководителей органов

исполнительной власти субъектов

Российской Федерации по вопросам

профилактики семейного

неблагополучия, семейного

устройства детей9сирот и детей,

оставшихся без попечения

родителей. В селекторном совещании

приняли участие министр

образования и науки Российской

Федерации А.А. Фурсенко, а также

ответственные работники двух

министерств.
В ходе совещания были подведены результа�

ты работы органов опеки субъектов Российской
Федерации с начала года, в частности, по выпла�
те единовременных пособий при устройстве де�
тей в семьи и организации оплаты труда прием�
ных родителей. М.Ю. Зурабов отметил, что боль�
шинству регионов удалось эту работу наладить.
«Следующая задача, — сказал он, — добиться ка�
чественных изменений, остановить рост соци�
ального сиротства и сократить количество детей,
находящихся в интернатных учреждениях». 

Важное место отводится работе по профилак�
тике социального сиротства, разработке превен�
тивных мер по сохранению, поддержке и укреп�
лению семей, находящихся в трудной жизненной
ситуации. 

Особое внимание было уделено вопросу ре�
формирования интернатных учреждений. "По�
ставленная президентом задача по сокращению
числа интернатных учреждений не означает их
поспешной ликвидации, — сказал М.Ю. Зурабов.
— Работа в этом направлении требует последо�
вательных и системных действий, выверенных и
просчитанных шагов, то есть того, что называет�
ся планированием".

Реформирование интернатных учреждений
будет осуществляться через постепенное преоб�
разование их в службы сопровождения по вопро�
сам семейного устройства. В то же время, раз�
вивая различные формы семейного устройства,
важно сохранить интернатную сеть в виде не�
больших семейных детских домов.

В системе здравоохранения страны ныне
функционирует 255 домов ребенка, в которых
воспитывается 20,6 тысячи детей в возрасте до 4
лет, оставшихся без попечения родителей. В си�
стеме образования в интернатных учреждениях
для детей�сирот и детей, оставшихся без попе�
чения родителей, воспитывается 180 тыс. детей. 

Как отмечалось на совещании, с 1 января 2008
года в соответствии с Федеральным законом от
29.12.2006 г. № 258�ФЗ «О внесении изменений
в отдельные законодательные акты Российской
Федерации в связи с совершенствованием раз�
граничения полномочий» организация и осу�
ществление деятельности по опеке и попечи�
тельству будут отнесены к государственным пол�
номочиям субъектов Российской Федерации. 

По сообщениям информагентств.

Социальных сирот
будет меньше

Небольшое красивое
здание начала прошлого
века за годы своего суще�
ствования претерпело не�
мало изменений. Постро�
енное ещё до революции в
качестве графской усадь�
бы, побывало оно и боль�
ницей, и детским санато�
рием, а с 1996 года обре�
ло свой сегодняшний ста�
тус. Сейчас этот дом —
место, где согреваются
одинокие сердца тридца�
ти двух ветеранов, их по�
следнее уютное пристани�
ще. В прошлом у каждого
из них — своя жизнь: бо�
лее или менее беззабот�
ное детство, запоминаю�

щаяся юность, трудовая
молодость. Сейчас их всех
объединяет дом, в кото�
ром они оказались из�за
невозможности обходить�
ся без посторонней помо�
щи. Большинство ветера�
нов — бездетные, поте�
рявшие супругов, одино�
кие люди. Есть среди них и
те, у кого имеются близ�
кие, по разным причинам
не взявшие на себя ответ�
ственность за заботу о
стариках.

На вопрос, как она
здесь оказалась, Анна Ми�
хайловна Дементьева от�
вечает кратко: «Муж умер,
детей нет. Что мне остава�

лось делать?». «Хорошо,
что есть такие дома», —
подхватывают сидящие
рядом старушки. Они до�
вольны своей сегодняш�
ней жизнью, стены хоть и
казенные, но очень уют�
ные. Палаты поделены на
мужские и женские, в ком�
натах на стенах и полу —
ковры, а коридоры такие
чистые, что невольно хо�
чется разуться у входа. В
доме есть комната отдыха,
где ветераны смотрят те�
лепередачи, молитвенная
комната, комната психо�
логической разгрузки.
Среди любимых развлече�
ний — телевизионные се�
риалы, игры в домино,
чтение (на столиках у кро�
ватей — множество газет
и книг). Много времени
пенсионеры проводят на
свежем воздухе: сидя в

беседке или на крылечке,
работая (конечно,    по же�
ланию)    на огороде или
клумбе, гуляя по селу.
Иногда заходят в магази�
ны за чем�нибудь вкус�
неньким, хотя трехразо�
вое питание их полностью
устраивает.

Под руководством ди�
ректора дома ветеранов
Юрия Анатольевича Кузю�
тина уход за пенсионера�
ми обеспечивают две
медсестры, семь санита�
рок, есть и свои повара.
Надежда Никитична Рыжо�
ва работает здесь сани�
таркой два года. О своей
работе говорит с удоволь�
ствием, даже шутит, что
уже присматривает себе в
доме место: кто знает, как
жизнь обернется. То, что
приходится иметь дело с
пожилыми, зачастую кап�

ризными из�за своего бо�
лезненного состояния
людьми, её не пугает. Ино�
гда приходится выступать
и в роли психолога, чтобы
урегулировать небольшой
конфликт по наболевшим
вопросам.

Рады пенсионеры тому,
что их часто посещают
ученики Богородицкой
средней школы. По празд�
никам ребята готовят для
ветеранов концертные
программы, поздравле�
ния и подарки.

И хотя дом ветеранов —
не лучшее место, где мож�
но провести остаток своих
дней, тем не менее, имен�
но здесь сердца одиноких
стариков согреты теплом
души заботящихся о них
людей.

Татьяна КУЗЕНКОВА.

Хотынецкий район.

Дом, где согреваются сердца
В живописном уголке села Богородицкого

Хотынецкого района, окруженный со всех

сторон огромными старыми деревьями,

расположился дом ветеранов. 

— Дмитрий Игоревич, как

вы оцениваете результа9

ты приема индивидуаль9

ных сведений за 2006

год?

—  В целом отчетная кам�
пания�2007 прошла органи�
зованно и успешно. Не может
не радовать тот факт, что с
каждым годом страхователи
все более ответственно отно�
сятся к своей обязанности
ежегодно в срок представлять
в органы ПФР информацию о
начисленных и уплаченных
страховых взносах на обяза�
тельное пенсионное страхо�
вание своих сотрудников. Ес�
ли в 2006 году по состоянию
на 1 марта за 2005 год не от�
читались 254 страхователя, то
в 2007 году их количество со�
ставило всего 98. Причем все
они зарегистрированы в г. Ор�
ле и Орловском районе, в ос�
тальных городах и районах
области нарушителей сроков
представления индивидуаль�
ных сведений за 2006 год не
выявлено.

— Органы Пенсионного

фонда могут каким9то

образом воздействовать

на страхователей, во9

время не сдавших сведе9

ния?

—  Статьей 17 Федераль�
ного закона от 1.04.1996 г. 
№ 27�ФЗ «Об индивидуаль�
ном (персонифицированном)
учете  в   системе   обязатель�
ного  пенсионного   страхова�
ния» предусмотрено приме�
нение штрафных санкций в
виде взыскания 10 процентов
от суммы начисленных стра�
ховых взносов, если до 1 мар�
та страхователь не отчитался
перед Пенсионным фондом.

Но ведь не нужно забывать,
что Пенсионный фонд (стра�
ховщик) и работодатель
(страхователь) являются
партнерами,  которые совме�
стными усилиями работают в
сфере пенсионного обслужи�
вания населения. А партне�
рам следует быть честными
друг перед другом, и не угро�
за штрафа, а забота о своих
работниках должна быть ос�

новным стимулом для страхо�
вателя. В ближайшей пер�
спективе факт непредставле�
ния сведений самым отрица�
тельным образом скажется на
пенсионерах, работающих у
такого нерадивого страхова�
теля, а также на тех, кто толь�
ко собирается выйти на пен�
сию. Первые в этом случае не
могут рассчитывать на увели�
чение пенсии при подаче ими
заявления на перерасчет, вто�
рые как минимум потеряют в
размере назначенной им пен�
сии, а как максимум — могут
получить отказ в назначении

пенсии, если речь идет о ли�
цах, имеющих право на до�
срочный выход на пенсию, так
называемых льготниках. Та�
кие же проблемы ждут и тех,
кто сейчас молод и пока не
задумывается о будущей пен�
сии, только тогда найти этих
страхователей�нарушителей
будет очень сложно. Кроме
того, молодое поколение при
отсутствии информации на

лицевом счете не имеет воз�
можности распорядиться уп�
лачиваемыми за него страхо�
выми взносами на накопи�
тельную часть трудовой пен�
сии.

Напомню, что законода�
тельством установлена обя�
занность страхователя пере�
давать каждому работнику ко�
пию сведений, представлен�
ных в орган ПФР для индиви�
дуального (персонифициро�
ванного) учета для включения
их в индивидуальный лицевой
счет данного застрахованно�
го лица.

—  Как в Орловской обла9

сти складывается ситуа9

ция с задолженностью

по уплате страховых

взносов? 

—   Сумма задолженности,
к  сожалению,  увеличивается.
Но  если  проводить сравни�
тельный анализ суммы упла�
ченных страховых взносов к
сумме начисленных взносов в
целом по области, то просле�

живается положительная тен�
денция и можно говорить о
ежегодном увеличении сред�
него по всем страхователям
коэффициента уплаты. Конеч�
но, остаются и здесь наруши�
тели, не уплачивающие свое�
временно взносы за своих ра�
ботников. Но с ними будем
работать либо через суд, либо
напрямую с Федеральной
службой судебных приставов.
Хочу отметить, что ни один из
неплательщиков не будет
пропущен — за полнотой взы�
скания задолженности мы ве�
дем очень жесткий контроль.

В связи с тем, что расчетный
пенсионный капитал застра�
хованного лица формируется
из общей суммы страховых
взносов, перечисленных за
него в бюджет ПФР работода�
телями, все те отрицательные
моменты, о которых мы гово�
рили выше, отразятся и на
гражданах, работодатели ко�
торых уплачивают страховые
взносы не в полном объеме
или не уплачивают    их    сов�
сем.    

Отдельно нужно выделить
проблему зарплаты «в кон�
вертах». В течение 2006 года
представители ПФР принима�
ли участие в заседаниях ко�
миссий по легализации зара�
ботной платы, созданных ор�
ганами Федеральной налого�
вой службы, а также межве�
домственной комиссии по
контролю за исполнением
требований трудового зако�
нодательства. Положитель�
ным итогом работы этих ко�
миссий является увеличение
официальной заработной
платы работникам заслуши�
ваемых страхователей и, как
следствие, увеличение отчис�
лений за них в ПФР. Хочу об�
ратиться к работникам пред�
приятий, которые пока еще
«находятся в тени»: не ждите,
чтобы вашего работодателя
вызвали на заседание этой
комиссии, требуйте офици�
ального оформления получа�
емой вами заработной платы.
В первую очередь это выгод�
но вам самим. 

Н. ЕРМОЛОВА.

Отношения между партнерами
должны быть честными

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД ИНФОРМИРУЕТ

Кампания по сбору от страхователей

индивидуальных сведений о начисленных и

уплаченных страховых взносах на обязательное

пенсионное страхование за отчетный год длится

недолго — всего три месяца. Что удалось

сделать органам Пенсионного фонда

Российской Федерации за столь короткий

промежуток времени в 2007 году, расскажет

заместитель управляющего Отделением ПФР по

Орловской области Д.И. ФЕДОРОВ.

Приказом Росздравнадзора,
согласованным с Федеральной
службой по тарифам, утверждены
новые предельные размеры тор�
говых надбавок к зарегистриро�
ванным ценам на лекарственные
средства, которыми обеспечива�
ются отдельные категории граж�
дан, имеющих право на государ�
ственную социальную помощь в
виде набора социальных услуг
(программа ДЛО). В среднем сни�
жение предельных размеров тор�
говых надбавок составило от 6 до
20%. Поскольку финансирование
программы остается на прежнем
уровне, снижение торговых над�
бавок позволит оптимизировать
расходы государства в рамках
программы.

Приказом также устанавлива�
ется, что величина торговой над�
бавки для лекарственных
средств, имеющих одинаковое
международное непатентованное
название, количественный состав
действующих веществ, лекар�
ственную форму и потребитель�
скую упаковку, должна рассчиты�
ваться исходя из наименьшей за�
регистрированной цены лекар�
ственного средства и размеров
торговых надбавок, установлен�
ных для субъектов Российской
Федерации.

П р и к а з  № 8 2 4 � п р / 0 7  о т
8.05.2007 г. вводится в действие с
1 июля 2007 года. 

Комментарий руководителя

Росздравнадзора Николая Юр9

геля:

— Идет уже третий год реали�
зации программы дополнитель�
ного лекарственного обеспече�
ния. За это время создана инфра�
структура лекарственного обес�
печения в субъектах Российской
Федерации, сформирована сис�
тема логистики, информационно�
го обеспечения. Лечебно�профи�
лактические и аптечные учрежде�
ния оснащены необходимым обо�

рудованием. Поэтому затраты на
эти статьи теперь могут быть сни�
жены. Финансовые показатели
фармацевтических организаций,
участвующих в программе, гово�
рят о достаточном уровне рента�
бельности их работы. После со�
гласования с Федеральной служ�
бой по тарифам было решено, что
по разным регионам надбавки
могут быть снижены на 6—20% в
зависимости от удаленности. Они
рассчитаны таким образом, чтобы
покрывать расходы фарморгани�

заций, региональных складов и
аптек и чтобы при этом их рента�
бельность оставалась на доста�
точном уровне. 

Комментарий заместителя

руководителя Росздравнадзо9

ра Елены Тельновой:

— Речь идет об условной эко�
номии: при том же уровне затрат,
за счет снижения издержек, боль�
ше средств будет направлено не�
посредственно на закупку лекар�
ственных препаратов. Оптимиза�
ция предельных размеров торго�

вых надбавок позволит государ�
ству закупить больше лекарств
для обеспечения пациентов, по�
лучающих их в рамках программы
ДЛО. Меньше денег пойдет на из�
держки организаций и обслужи�
вание программы, больше — на
закупку лекарственных средств.
Это является одним из внутрен�
них ресурсов решения финансо�
вых проблем программы ДЛО.

По сообщениям

информагентств.

Свет в тоннеле ДЛО
С 1 июля снижается средний размер торговых

надбавок к зарегистрированным ценам на

лекарственные средства в рамках программы

дополнительного лекарственного обеспечения. Фото Сергея МОКРОУСОВА.


